



Arriba

Núm. 9.247.—II época.—Madrid, miércoles 11 de julio de 1962

UNDADO POR JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA.—ORGANO DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.—LARRA, 14. MADRID (4).—Teléf. 2 23 26 10.—DEP. L.: M. 17-1958.— 1,50 PTAS.

EL CAPITAN GENERAL MUÑOZ GRANDES, VICEPRESIDENTE DEL GOBIERNO

También han sido nombrados nuevos Ministros del Ejército, Marina, Aire, Industria, Educación Nacional, Información y Turismo y Trabajo

El «Boletín Oficial del Estado» de hoy publica el siguiente decreto-ley:

«En uso de mis facultades vengo en nombrar vicepresidente del Gobierno al Capitán General del Ejército don Agustín Muñoz Grandes, quien, en perjuicio de sus funciones como general jefe del Alto Estado Mayor, tendrá a su cargo la coordinación de los Departamentos afectos a la Defensa Nacional y desempeñará aquellas funciones que expresamente le delegue el Presidente del Gobierno, a quien sustituirá en casos de vacante, ausencia o enfermedad.

Este decreto-ley entrará en vigor el día de su publicación en el «Boletín Oficial del Estado» y le él se dará cuenta a las Cortes.

Dado en Madrid, a diez de julio de mil novecientos sesenta y dos.—FRANCISCO FRANCO.»

NOMBRAMIENTOS Y CESES MINISTERIALES

Hoy publica el «Boletín Oficial del Estado» los decretos de nombramiento de los siguientes Ministros:

- Del Ejército, a don Pablo Martín Alonso.
- De Marina, a don Pedro Nieto Antúnez.
- Del Aire, a don José Lacalle Larraga.
- De Educación Nacional, a don Manuel Lora Tamayo.
- De Trabajo, a don Jesús Romeo Gorria.
- De Industria, a don Gregorio López Bravo de Castro.

CAPITAN GENERAL MUÑOZ GRANDES

El Capitán General don Agustín Muñoz Grandes nació en Madrid el día 27 de enero de 1896. Ingresó en la Academia de Infan-

tería de Toledo en 1916 y terminó sus estudios en 1915. Al salir de la Academia solicita voluntariamente un puesto en el Ejército de Marruecos, al que perteneció hasta poco antes de iniciarse el Movimiento Nacional. Siempre al

mando de unidades indígenas, asciende a capitán, y poco después a comandante por méritos de guerra, tomando parte en las operaciones de desembarco de la bahía de Alhucemas, en septiembre de 1925.

El coronel Franco manda la primera columna de desembarco, y el comandante Muñoz Grandes la unidad marroquí que ha de desembarcar en vanguardia. Al frente de sus hombres entra al asalto en Playa Cebadilla. En una vigorosa arrancada alcanza los primeros objetivos y resulta gravemente herido en el pecho, siendo retirado del campo de batalla. Apenas convaleciente vuelve a su puesto de África y organiza la famosa «haraka» Muñoz Grandes.

El Alzamiento Nacional sorprende a Muñoz Grandes en Madrid y es objeto de persecución y encarcelamiento, condenándosele a muerte. Sin embargo, debido a gestiones realizadas desde la España nacional, sale de la zona roja e inmediatamente, al llegar a zona nacional, solicita un puesto en primera línea, y con el grado de coronel toma el mando de la cuarta brigada de Navarra y participa en la campaña hasta que se liquida el frente del Norte. Reorganizado el Ejército de maniobras, se le designa para mandar, ya con el grado de general, una de las divisiones del Cuerpo de Ejército marroquí, con la que interviene en la gran ofensiva sobre Aragón y Levante en la primavera del 38. Con motivo de una nueva reorganización, se le encomienda a Muñoz Grandes el mando del Cuerpo de Ejército de Urgel.

(Continúa en la página 5.)

De Información y Turismo, a don Manuel Fraga Iribarne.

También publica decretos con los siguientes ceses:

Como Ministro del Ejército, don Antonio Barroso y Sánchez-Guerra.

Como Ministro de Marina, don Felipe de Abárzuza y Oliva.

Como Ministro del Aire, don José Rodríguez y Díaz de Lecea.

Como Ministro de Educación Nacional, don Jesús Rubio y García-Mina.

Como Ministro de Trabajo, don Fermín Sanz Orrio.

Como Ministro de Industria, don Joaquín Planell Riera.

Como Ministro de Información y Turismo, don Gabriel Arias Salgado.

CONCESION DE CONDECORACIONES

Por decretos de la Jefatura del Estado, que hoy publica el «Boletín Oficial», se concede la Gran Cruz de la Real y Muy Distinguida Orden de Carlos III a don Antonio Barroso y Sánchez-Guerra, a don Felipe de Abárzuza y Oliva, a don José Rodríguez y Díaz de Lecea, a don Jesús Rubio y García-Mina, a don Fermín Sanz Orrio y a don Gabriel Arias Salgado, y la Gran Cruz de la Orden Imperial del Yugo y las Flechas a don Joaquín Planell Riera.

NUEVOS MINISTROS DEL GOBIERNO

(Continuación de la página 1.)

El día 9 de agosto de 1939 fue designado para desempeñar el cargo de Ministro Secretario General del Movimiento y Jefe directo de las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS. Al cesar en este cargo pasó a las órdenes directas del Ministro del Ejército, y poco después fue nombrado Gobernador Militar del Campo de Gibraltar.

Al constituirse con voluntarios la División Azul es nombrado jefe. El 17 de diciembre de 1942 fue ascendido al empleo de teniente general, y al día siguiente el Caudillo le concede la Palma de Plata.

En marzo de 1943 el teniente general Muñoz Grandes es nombrado jefe de la Casa Militar de Su Excelencia el Generalísimo, en cuyo cargo cesa en 1945 para ser nombrado Capitán General de la primera región militar y jefe de dicho Cuerpo de Ejército. Como teniente general el más antiguo desde la muerte del Capitán General Varela, desempeñó el cargo de Consejero del Reino. En julio de 1951 fue nombrado Ministro del Ejército. Durante su gestión en dicho Ministerio viajó por varios países extranjeros, destacando entre sus viajes el realizado a Norteamérica, en donde se entrevistó con el Presidente Eisenhower, con el general Mac Arthur y con otras altas personalidades norteamericanas.

En Washington le fue concedida, e impuesta por el general Ridgway, la Legión al Mérito, condecoración que vino a sumarse a las numerosas civiles y militares que ya tenía concedidas. Fue condecorado también con la Orden del Mérito Militar de Cuba de primera clase, con la Gran Cruz de la Orden del Yugo y las Flechas y la Gran Cruz de la Orden de Cisneros.

Actualmente desempeña el cargo de jefe del Alto Estado Mayor del Ejército.

TENIENTE GENERAL MARTIN ALONSO

Nació en El Ferrol del Caudillo el 10 de julio de 1896 e ingresó en la Academia de Infantería en 1911, de donde salió como segundo teniente en julio de 1914. Durante nueve años prestó servicios en Regulares de Ceuta, con los empleos de teniente y capitán. En 1924 y 1925 actuó de comandante en la Mehalla de Melilla y de ayudante del general Sanjurjo, Alto Comisario de España en Marruecos. Ascendido a teniente coronel, mandó el batallón de Cazadores de Africa número 8, en Larache, hasta 1926, y dos años después, el Grupo de Regulares de Tetuán. Posteriormente, y hasta el mismo día en que se proclamó la República, fue ayudante de órdenes de Su Majestad el Rey Don Alfonso XIII. Con motivo de la sublevación del 10 de agosto, en la que participó, fue separado del Ejército y deportado a Villa Sanjurjo. Reingresó en 1935 y se le confirió el mando del batallón de Chiclana, en Figueras, hasta 1936, en que fue destinado, con el empleo de coronel, al regimiento de Zamora número 29, de guarnición en La Coruña, donde se encontraba al iniciarse el glorioso Movimiento Nacional. Inmediatamente asumió el mando de las fuerzas de la plaza, y en agosto salió para Asturias como jefe de las fuerzas de operaciones, con las que rompió el cerco de Oviedo el 17 de octubre de 1936. Mandó después las fuerzas de esta ciudad hasta noviembre de 1936, en que resultó gravemente herido por la explosión de un polvorín y depósito de municiones. El 5 de enero si-

guiente, sin haber sido dado de alta, se incorporó nuevamente al frente de Asturias; el día 31 del mismo mes fue habilitado para general de brigada, confiéndosele el mando de las fuerzas militares de Asturias y el Gobierno Militar de aquel territorio, cargo en que permaneció hasta la total liberación de Asturias, momento en que se le entregó el mando de la 83 división del Cuerpo de Ejército de Galicia. En noviembre de 1937 pasó al frente de Aragón, y en 1938, al de Teruel. Participó en las operaciones de Alhambra y la reconquista de Teruel, que ocuparon las fuerzas de su división. Rompió la línea de Viver del Río y continuó el avance hasta el mar, ocupando Castellón de la Plana. Rechazó e hizo fracasar la violenta ofensiva roja sobre el sector de Nules. Embarcó con su división para Cartagena, y después ocupó Sagunto y Valencia. Herido varias veces, fue ascendido a capitán, comandante y teniente coronel por méritos de guerra. Posee numerosas condecoraciones, entre ellas la Medalla Militar individual, Grandes Cruces de Isabel la Católica, del Mérito Militar, de la Orden del Cristo de Portugal, y el Cordón de la Orden del Nilo, de Egipto. En junio de 1946 fue ascendido a teniente general. Ha sido jefe de la Casa Militar de Su Excelencia el Jefe del Estado y Capitán General de la primera región. Era Procurador en Cortes y desempeñaba actualmente el cargo de Capitán General de Cataluña.

VICEALMIRANTE NIETO ANTUNEZ

Nació en El Ferrol del Caudillo el 18 de agosto de 1898, ingresando en enero de 1914 en la Escuela Naval Militar. En diciembre de 1918 asciende a alférez de Navio, siendo destinado a la Escuadra, en la que permanece hasta finales de 1925 y toma parte en la campaña de Marruecos.

En este último año es nombrado comandante del guardapescas «Gaviota», pasando en 1927 a cursar estudios de artillería y tiro naval, obteniendo la especialidad en 1928. Posteriormente, en 1931, obtiene el diploma de la Escuela de Guerra Naval.

De nuevo en la Escuadra, es nombrado jefe de Estudios de la Escuela de Artillería y Tiro Naval «Janera», donde le sorprende el Movimiento Nacional. Manda us fuerzas de marinería que declaran

el estado de guerra en la península de Morrazo. En agosto de 1936 es nombrado segundo comandante del acorazado «España», buque con el que toma parte en las operaciones del Cantábrico y en el que permanece hasta su hundimiento el 30 de abril de 1937. Por su destacada actuación durante el Movimiento Nacional se le concede la Medalla Militar Individual.

En 1940 es nombrado Consejero Nacional de la Falange, volviendo a ser nombrado para el V Consejo, al que pertenece.

Director de la Escuela Naval de Marín hasta 1944 y, más tarde, capitán del crucero «Galicia», en 1946 pasa a ser ayudante de Su Excelencia el Jefe del Estado. Ascendido a contralmirante en 1950, fue designado segundo jefe de la Casa Militar de Su Excelencia.

Tomó el mando de la Escuadra en 1957 y durante el desempeño de este cargo prestó una activa colaboración y ayuda en los primeros auxilios a los damnificados por las inundaciones de Valencia. Poco después colaboraría con los buques de la Escuadra en las operaciones llevadas a cabo para la pacificación de los territorios de Ijm y Sahara.

Actualmente desempeña el vi cealmirante Nieto Antúnez la Subsecretaría de la Marina Mercante, al frente de la cual desarrolló desde el año 1961 una extraordinaria labor en la ordenación de la Marina Mercante y en las industrias navales.

GENERAL LACALLE LARRAGA

Nació en Valtierra (Navarra) el 25 de febrero de 1897. Ingresó en la Academia de Caballería en septiembre de 1914, siendo promovido al empleo de segundo teniente en junio de 1917.

En 1920, y ya teniente, pasó en comisión al Servicio de Aviación Militar, siendo destinado a Tetuán en 1922, tomando parte en cuantas operaciones se realizaron en dicho territorio y en el de Larache, pasando en 1924 al grupo de escuadrillas de Melilla, donde se distinguió brillantemente en numerosas operaciones. En 1925, y ya de capitán, es destinado a la Península, efectuando diversos cursos, regresando en el año 1927 nuevamente a Africa y tomando parte en las operaciones de Larache.

En octubre de 1935, y después de diferentes destinos y servicios, hace el curso de diplomado de Es-

tado Mayor en la Escuela Superior de Guerra.

El Glorioso Movimiento Nacional le sorprendió en Plencia, incorporándose a las tropas nacionales en Pamplona, y al mando de una compañía de requetés toma parte en las operaciones de Navarra y Guipúzcoa con las fuerzas del coronel Ortiz de Zárate, ocupando diversos puntos importantes como Oyarzun, San Marcial, etc., y siendo herido durante las mismas.

Posteriormente incorporado a Aviación, en enero de 1937 es promovido al empleo de comandante, pasando nuevamente en mayo a las fuerzas de tierra a desempeñar el cargo de jefe de Estado Mayor de la primera brigada de Navarra, donde toma parte en el cerco y ocupación de Bilbao y en la liberación de Santander y Asturias, siéndole concedida por estas operaciones la Medalla Militar individual.

En octubre es designado jefe de la segunda escuadra de la primera brigada del Aire, tomando parte en todas las operaciones de los frentes nacionales en que interviene la misma, siendo ascendido a teniente coronel por méritos de guerra.

Terminada la guerra, desempeña diversos e importantes mandos y destinos, pasando al Alto Estado Mayor. En el año 1940 asciende a coronel y se le nombra director de la Escuela Superior del Aire, en plaza de superior categoría.

En el año 1945 asciende a general de brigada y en el 1948 pasó a ocupar el cargo de segundo jefe del Estado Mayor del Aire, desde el que efectúa diversas e importantes comisiones en el extranjero.

En el año 1950 asciende a general de división y se le nombra general jefe de la Región Aérea Pirenaica. En octubre de 1954 fue designado Subsecretario del Ministerio del Aire. En marzo de 1957 asciende a teniente general.

Cesa en el cargo de Subsecretario en mayo de 1958, para ser nombrado jefe de la Región Aérea Pirenaica, mando que desempeña en la actualidad.

Se encuentra en posesión de numerosas condecoraciones nacionales y extranjeras, entre las que destacan la Medalla Militar individual, Cruz de María Cristina y las Grandes Cruces del Mérito Aeronáutico, San Hermenegildo y de

la Orden del Libertador San Martín.

DOCTOR DON MANUEL LORA TAMAYO

Don Manuel Lora Tamayo, catedrático de Química Orgánica de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Madrid y vicerrector de ésta, es una figura sobresaliente en el campo de la investigación, donde su ininterrumpida y fecunda labor ha creado una escuela de trabajo de la que han salido profesores de Universidad y jefes de investigación, iniciados hoy de nuevos ciclos de producción.

Es doctor en Ciencias Químicas, doctor en Farmacia y académico de las Reales de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, y de Farmacia Jefe del Departamento de Química Orgánica del Instituto «Alonso Barba» de Química. Es también secretario del Patronato «Juan de la Cierva», del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

En el año 1932 estuvo pensionado en el Instituto de Química Biológica de la Universidad de Estrasburgo.

En 1933 fue nombrado, por oposición, catedrático de Química Orgánica de la Universidad de Sevilla de donde pasó a la de Madrid en el año 1942.

Número uno de su promoción de farmacéuticos militares, fue además profesor de Química Orgánica de Aduanas y farmacéutico de la Beneficencia de Sevilla, cargos obtenidos tras brillantes oposiciones.

Al servicio de su cátedra ha puesto siempre una extraordinaria energía intelectual y una decidida vocación docente. Como investigador se destacó por sus estudios acerca del azúcar sanguíneo, de la fosfatasa ósea y de la síntesis iénica.

Ha publicado numerosos trabajos de investigación en «Anales de la Sociedad Española de Física y Química», «Revista de la Real Academia de Ciencias» y «Journal of the Chemical Society». Ha dirigido veinte tesis doctorales. Los resultados de sus investigaciones en fosfatos son recogidos en «Handbuch der Enzymologie», de Nord-Welkenhagen, y con mayor extensión en «Die Methoden der Femenforschung», de Baman Myrbach.

Le fue concedido el Premio «Francisco Franco» de Ciencias por su obra «Contribución a la síntesis de Diels en dienos etilenoaromáticos».

Está en posesión de numerosas distinciones académicas españolas y extranjeras.

DON GREGORIO LOPEZ BRAVO DE CASTRO

Don Gregorio López Bravo de Castro nació en Madrid en 1923, cursó sus estudios en la Escuela Especial de Ingenieros Navales y terminó la carrera con el número uno de su promoción en el año 1947, obteniendo el Premio Nacional de la Especialidad. Posteriormente obtuvo el grado de doctor en Ingeniería Naval.

Formó parte de la primera promoción de la Milicia Naval Universitaria, siendo nombrado teniente de complemento del Cuerpo de Ingenieros Navales de la Armada.

Tuvo una intensa actividad profesional en las factorías de la Sociedad Española de la Construcción Naval de Matagorda, Cádiz, y Sestao (Vizcaya), y de esta última fue director hasta el 13 de agosto de 1959 en que fue nombrado director.

(Continúa en la página siguiente.)

NUEVOS MINISTROS DEL GOBIERNO

(Continuación de la pág. anterior.)
rector general de Comercio Exterior.

El 9 de diciembre de 1960 fue designado director general del Instituto Español de Moneda Extranjera, cargo que desempeñaba en la actualidad.

Como vocal de la Junta Directora del Instituto de Ingenieros Civiles de España, y en virtud de las normas establecidas para la provisión de altos cargos del mismo, durante el pasado año 1961 ha ocupado la presidencia de dicho Instituto, continuando en el año actual formando parte de la mencionada Junta, por ser Presidente de la Asociación de Ingenieros Navales.

Es consejero del Instituto Nacional de Industria. Asimismo es vocal de la Junta de Energía Nuclear y consejero de la Compañía Ibérica Refinadora de Petróleos, representando en ésta los intereses del Estado, por designación del Ministerio de Hacienda.

Es miembro de la Institution of Naval Architects del Reino Unido, y en Francia de la Association Technique Maritime et Aeronautique. Recientemente le fue impuesta la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco.

MANUEL FRAGA IRIBARNE

Don Manuel Fraga Iribarne nació en Villalba (Lugo) en 1923. Es catedrático de Derecho Político de la Universidad de Valencia (1948), y después, por nueva oposición, de Madrid (1953). Fue el número uno de las oposiciones a letrados de las Cortes (1945) y a la carrera diplomática (1947). Ha sido secretario general del Instituto de Cultura Hispánica (1951), del Consejo Nacional de Educación (1953) y de la Comisión Española de la UNESCO (1954), asistiendo como delegado español a las conferencias generales de ésta en 1954, 1956 y 1958. Fue el primer secretario general técnico del Ministerio de Educación Nacional (1955). Nombrado en 1957 Delegado Nacional de Asociaciones, organizó y presidió el I Congreso de la Familia Española (1959) y la Comisión Nacional de Clases Medias (1959). Desde 1961 es director del Instituto de Estudios Políticos. Ha desarrollado intensa actividad en las Cortes Españolas, en las que es Procurador desde 1957, secretario de la Comisión de Asuntos Exteriores y del Grupo español de la Unión Interparlamentaria. Es académico numerario de Ciencias Morales y Políticas y pertenece a numerosas Corporaciones y sociedades científicas nacionales y extranjeras.

El señor Fraga Iribarne ha escrito numerosos libros, entre otros «La crisis del Estado», «El reglamento de las Cortes», «Las transformaciones de la sociedad española contemporánea», «Guerra y conflicto social», etc.

El señor Fraga Iribarne se ha ocupado, en particular, de los problemas sociológicos y políticos de los medios de información, en trabajos como «Arte y sociedad» (1952), «La Prensa en relación con la estructura político-social» (1952); habiendo sido especialmente invitado al coloquio sobre Sociología del cine hispanoamericano, en Santa Margarita Ligure (1960). Ha pronunciado conferencias en la Escuela de Periodismo, y en los Cursos de Periodismo de Santander, y ha sido asesor de la Comisión encargada de preparar un proyecto de nueva ley de Información.

El señor Fraga Iribarne ha dirigido importantes publicaciones, como la «Revista de Política In-

ternacional» y varias colecciones editoriales.

JESUS ROMEO GORRIA

Jesús Romeo Gorria nació el 19 de septiembre de 1916. Inició sus estudios de Derecho en la Universidad de Zaragoza el año anterior al Movimiento Nacional, finalizándolos, al terminar éste, en la de Madrid, en la que también obtuvo el grado de Doctor. Su tesis doctoral versó sobre materia social y económica.

Es letrado de término del Consejo de Estado, en cuyo cuerpo ingresó en 1942. Por acuerdo del Consejo de Ministros de 10 de agosto de 1955, fue nombrado secretario general de la Comisión Interministerial de Turismo, dependiente de la Presidencia del Gobierno. Se halla especializado en cuestiones económicas y sociales, practicando activamente el ejercicio de su profesión.

Al producirse el Movimiento Nacional era Jefe Provincial del Sindicato Español Universitario de Navarra. En nuestra guerra de Liberación participó en la campaña desde su comienzo como voluntario, primero, y oficial, después, en la Primera Brigada de Navarra. Fue Jefe de la primera Centuria del SEU de Navarra, única unidad estudiantil que como tal combatió en el frente de Vizcaya y Santander, en la rotura del cual quedó prácticamente deshecha frente al enemigo. Resultó tres veces herido, dos de gravedad, en los frentes de Guipúzcoa, Vizcaya y Santander.

En el año 1957 fue designado Subsecretario del Ministerio de Trabajo, cargo que desempeñó durante algún tiempo.

Posee las Medallas de Voluntario de Navarra, la de la Campaña, Cruz de Guerra, tres Cruces Rojas y sufrimiento por la Patria con tres pasadores.